



Integrantes de los seis grupos parlamentarios abordaron la Política Social contenida en el Sexto Informe de Gobierno



Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC externaron comentarios, en dos rondas de participaciones, sobre la Política Social implementada por el Ejecutivo Federal, con motivo del Sexto Informe de Gobierno.

Los proyectos sociales se realizaron sin endeudar al país

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) indicó que en esta administración se ha logrado un México más justo, libre, democrático y soberano, ya que programas como la pensión universal para adultos mayores, las becas, las pensiones a personas con discapacidad, Sembrando Vida, Jóvenes Construyendo el Futuro, los fertilizantes a bajo costo, los precios de garantía, el IMSS-Bienestar, la refinería Olmeca, los trenes Maya e Interoceánico, la infraestructura comunitaria y la nacionalización del litio, son proyectos sociales realizados sin endeudar al país.

Carlos Alonso Castillo Pérez, diputado de Morena, relató que los resultados en materia de bienestar demuestran que la cuarta transformación es la ruta correcta. Es el sexenio que más inversión ha tenido, pues la pobreza se redujo en 36.3 por ciento, se garantizaron los derechos sociales, se priorizó a quienes más los necesitan y se redistribuyó la riqueza; los programas llegaron a 30 millones de hogares, 9.5 millones de mexicanas y mexicanos salieron de la pobreza, y la fórmula fue: austeridad, combate a la corrupción y eliminación de dádivas.



No se crearon bases para garantizar derechos sociales

Del PAN, la diputada Mariana Guadalupe Jiménez Zamora dijo que en este gobierno no se crearon bases institucionales ni datos relevantes que garanticen los derechos sociales y demuestren un verdadero combate a la pobreza. La población que salió de ella, a través de subsidios y dádivas, no tiene condiciones mínimas necesarias para mantenerse. “No basta con dar apoyos económicos, se requieren programas que impulsen el talento y la capacidad para contribuir a la sociedad y se apliquen eficaz y responsablemente en beneficio de las y los mexicanos”.

A su vez, el diputado David Azuara Zúñiga, también del PAN, aseguró que fracasó la política social de este sexenio, debido a la falta de eficiencia, equidad, transparencia, rendición de cuentas y el uso con fines electorales de sus programas. Mencionó que la Auditoría Superior de la Federación identificó irregularidades en los programas de bienestar por más de cuatro mil millones de pesos, que sumados a los 16 mil millones de pesos de Segalmex, se obtendrían más de 20 mil millones de pesos que se hubieran dirigido a estrategias para superar la pobreza en el país.

A partir del 2018 se ha avanzado en materia de bienestar

Liliana Carbajal Méndez, diputada del PVEM, afirmó que a partir del 2018 se ha avanzado sustancialmente en materia de bienestar, mediante las estrategias de establecer como prioridad del Estado a los más necesitados, apostar por la universalidad y entregar de manera directa los recursos a beneficiarios. La inclusión del programa “Jóvenes Construyendo el Futuro” en la Carta Magna, así como “Sembrando Vida”, han sido fundamentales para las comunidades rurales más desfavorecidas.



A su vez, la diputada Blanca Estela Hernández Rodríguez (PVEM) señaló que, en el análisis de este informe, se destaca que la educación y la salud son derechos humanos fundamentales que transforman y se convierten en la inversión más sostenible de una nación; son la piedra angular para la construcción de una sociedad democrática que garantiza el desarrollo pleno de todas las personas. “El actual gobierno puso como prioridades dotar a las personas de recursos necesarios para salir adelante y elevar su bienestar”.

El combate a la pobreza ha sido prioridad en este gobierno

Por el PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel mencionó que en este gobierno se ha puesto en el centro de todas sus políticas a la población y la transformación de su vida. Además, el combate a la pobreza ha sido prioridad inquebrantable y gracias a los programas de bienestar, un total de 5.7 millones de mexicanas y mexicanos han salido de la pobreza en los últimos seis años; esa cifra representa familias que hoy tienen acceso a alimentos, servicios, salud y vivienda.

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Adrián González Naveda aseguró que durante los seis años de esta administración en materia de bienestar social se ha ejercido un presupuesto de 2.7 billones de pesos, lo cual no tiene punto de comparación y los indicadores lo acreditan, pues se ha sacado de la pobreza a más de nueve millones de mexicanos, lo que nunca había sucedido. “El saldo social de este proceso es sumamente positivo”.

Es tiempo de acabar con la pobreza extrema



Con un llamado para que lo social no se aleje de lo productivo, la diputada Leticia Herrera Maldonado (PRI) afirmó que es tiempo de acabar con la pobreza extrema y el hambre, y generar las condiciones para que más mexicanos mejoren su calidad de vida. En política social todavía quedan asuntos pendientes, por lo que el Poder Legislativo tiene la oportunidad de fortalecer lo que hace falta en salud, vivienda, educación y seguridad pública, para que, junto con los programas sociales, los 9.1 millones de mexicanos salgan de la pobreza.

Abigail Arredondo Ramos, diputada del PRI, manifestó que en este sexenio la política social se centró en dar apoyos económicos directos, lo que benefició a ciertos sectores y descuidó otros de igual o mayor trascendencia. No se abatieron los índices de marginación de la mitad de la población, pues no se priorizó el desarrollo. “Primero los pobres, sí, pero no con programas asistencialistas de efímero crecimiento que crean clientelismo electoral”.

Se necesita urgentemente una política social efectiva

La diputada Gloria Elizabeth Núñez Sánchez (MC) destacó que México sigue siendo un país que necesita urgentemente una política social efectiva que llegue a cada rincón del país. Las condiciones de salud, trabajo, medio ambiente, infraestructura y acceso a servicios son insuficientes; la política social ha fallado y al concluir el sexenio se tiene una crisis enorme en salud y educación. “México necesita planeación, acción y sensatez. Generemos un México nuevo en donde los derechos sean para todas y todos”.



Juan Armando Ruiz Hernández, diputado de MC, mencionó que para generar una verdadera política social es necesario contar con una visión integral que cree condiciones para lograr la superación y el cambio de realidades; por ello, se debe atender la falta de controles efectivos, el uso de padrones y la inexistencia de mecanismos para evaluar el impacto real de los programas. “Es fundamental realizar una evaluación rigurosa y tener un compromiso real con quienes dependen de estos apoyos para mejorar su calidad de vida”.

Al concluir las intervenciones, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, informó que en términos del artículo 7º numeral 5 de la Ley Orgánica del Congreso General, la versión estenográfica de la sesión será remitida al presidente de la República, para su conocimiento.

Enseguida, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo domingo 29 de septiembre, a las 19:00 horas, en modalidad presencial.

<https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/integrantes-de-los-seis-grupos-parlamentarios-abordaron-la-politica-social-contenida-en-el-sexto-informe-de-gobierno/>